

• DES NUMEROS UTILES

- Pompiers : 18 ou 112
- SAMU : 15
- Maison de santé : 04 71 00 12 01
- Cabinet dentaire : 04 71 02 28 51
- Gendarmerie : 17
- École laïque Jean Macé : 04 71 00 70 29
- Crèche : 04 71 00 23 25
- Médecins de garde (dimanches et jours fériés en journée) : 04 71 04 33 33
- Pharmacie : 04 71 00 70 60
- Allo Enfance maltraitée : 119
- DEA (service de l'eau) : 04 71 06 62 72
- Cabinet vétérinaire et de micro kinésithérapie : 04 71 00 22 88
- Centre de loisirs : 09 53 95 23 28
- Collège du mont-Bar : 04 71 00 71 74
- Office de tourisme : 04 71 07 77 09
- Agence postale 04 71 07 77 09
- Maison France-Services : 04 71 07 77 09
- Urgence dépannage électrique : 09 72 67 50 43

• BLOC-NOTES

MAIRIE

- Courriel : mairie.allegre@wanadoo.fr
- Site internet : www.mairie-allegre.com
- Téléphone : 04 71 00 71 21
- Ouverture au public : les matins de 9h à 12h00, le mercredi après midi de 13h30 à 17h00.
- Le maire reçoit le mercredi de 10h00 à 12h00

ASSISTANTE SOCIALE :

- Téléphone : 04 71 00 71 92 sur rendez-vous

ADMR :

- Téléphone : 04 71 00 22 04
- Permanences : vendredi de 9h00 à 12h00 ; lundi, mercredi, jeudi, vendredi de 14h00 à 17h00

AGUMAAA :

- Téléphone : 04 71 00 70 68
- Courriel : agumaaa43@gmail.com
- Site internet : <https://agumaaa.jimdofree.com>




ALLÈGRE
Cité médiévale aux deux volcans

n°26 juin 2023

Bulletin
municipal
www.mairie-allegre.com

Festival
Les Trois Chaises
du 4 au 6 août 2023

ETAT CIVIL

Naissances :

- Agathe BOUDOUL née le 31/12/2022
- Louise ARESTAYS née le 10/05/2023

Décès et transcriptions :

- Joelle MAGNIN le 05/01/2023
- Paulette DELABRE veuve de Maurice RAX le 17/01/2023
- Marie DUFOUR veuve de Gaston BENEZIT le 09/02/2023
- Marc DENTRESANGLE le 12/02/2023
- Fernande CHAMBLAS épouse de Louis MÉDARD le 28/02/2023
- Henri JOUSSOUY époux de Marie FIALON le 28/03/2023
- Fernand GIRAUD veuf de Thérèse DUFOUR le 30/03/2023
- Janine VERCHERY veuve de Philippe BOUSSIT le 10/05/2023

PROCHAIN NUMÉRO DU BULLETIN MUNICIPAL
décembre 2023



À l'assaut
de la fête
médiévale les
15 et 16 juillet 2023

SOMMAIRE:

LE MOT DU MAIRE

LE POINT SUR LES PROJETS

EN BREF

COMPLEMENT D'INFORMATIONS

LES RESULTATS DE L'ENQUÊTE

LE BUDGET

LE COIN DES ASSOCIATIONS

AGENDA

LES NUMEROS UTILES

LE BLOC-NOTE

L'ETAT CIVIL

LE MOT DU MAIRE

Hier, aujourd'hui, demain : même combat !

La première guerre mondiale devait être « la der des ders ». Dans la guerre en Ukraine, en découvrant par l'image la bataille meurtrière que se livrent les soldats des deux camps qui se terrent dans des tranchées à Bakhmout depuis plus de 6 mois, comment ne pas faire le lien avec la bataille de Verdun il y a plus de cent ans ?

A la fin de la seconde guerre mondiale, en découvrant le génocide perpétré par les nazis dans les camps d'extermination, la réaction unanime fut « plus jamais ça ». Depuis lors, combien de charniers avons-nous découvert, dont les derniers en Ukraine comme à Boutcha dans la banlieue de Kiev. Avant de partir les soldats russes ont assassiné hommes, femmes et enfants (plus de 400 victimes). Comment ne pas faire le lien avec Oradour sur Glane (plus de 600 exécutions) par la division allemande Das Reich qui traversait la France du sud vers la Normandie au moment du débarquement ?

L'histoire est donc bien un éternel recommencement. On emprisonne, on torture, on exécute, on réduit à l'esclavage.

Seuls les moyens techniques dont disposent les belligérants ont évolué. En 1914, l'aviation faisait ses premiers pas dans la guerre, d'abord de reconnaissance puis de combats. Aujourd'hui les drones ont fait leur apparition dans l'espace aérien, de reconnaissance ou de combat. Le pilotage se fait à distance, mais les populations civiles paient un lourd tribut aux technologies avancées.

Hier comme aujourd'hui, quels que soient les moyens mis à disposition des armées, il y a une constante : les victimes sont les mêmes, civiles et militaires qui n'avaient rien demandé sauf à vivre en paix.

- **Mercredi 19 juillet** : Conférence avec Jean-François VASSAL à 20h à la coccinelle
- **Jeudi 20 juillet** : Conférence nutrition par Joelle BOULET à 10h à la coccinelle
- **Vendredi 21 juillet** : Concert MariLéne à 19h à la coccinelle
- **Mercredi 26 juillet** : Conférence avec Jacqueline LEFORT à 18h30 à la coccinelle
- **Jeudi 27 juillet** : Conférence nutrition par Joelle BOULET à 10h à la coccinelle
- **Vendredi 28 juillet** : Concert BASA duo à 19h à la coccinelle
- **Samedi 29 juillet au jeudi 10 août** : Exposition de José Yvon BERGAMIN à la coccinelle
- **Mardi 1 août** : Balade pleine lune, départ à 19h Place Marchédial
- **Mercredi 2 août** : Conférence sur le thème de l'aromathérapie par Josiane AULLEN à 19h à la coccinelle
- **Jeudi 3 août** : Atelier nutrition par Joelle BOULET à 10h à la coccinelle
- **Vendredi 4 août au 18 août** : Chantier international Concordia
- **Vendredi 4 août** : Festival des 3 chaises-Concert « sept cordes et chant de flûte » à 20h30 à l'Eglise d'Allègre
- **Samedi 5 août** : Festival des 3 chaises-Concert « Italia mi Amor » à 20h30 à l'Eglise d'Allègre - 11h30 « musiques à cordes sensibles » place du Marchédial (gratuit)
- **Dimanches 6 août** : Festival des 3 chaises-Concert « Un tour du monde » à 18h30 au château de la Borie Céaux d'Allègre - 11h30 « une histoire de la guitare » place Marchédial (gratuit)
- **Mardi 8 août** : Atelier création de 14h à 16h30 à la coccinelle
- **Mercredi 9 août** : Rencontre littéraire avec Claudine GUILHOT à 18h30 à la coccinelle
- **Jeudi 10 août** : Atelier nutrition par Joelle BOULET à 10h à la coccinelle
- **Vendredi 11 août** : Concert Kocclair à 19h à la coccinelle
- **Samedi 12 août au mercredi 30 août** : Exposition des œuvres de Jullien CLEMENT à la coccinelle
- **Mercredi 16 août** : Conférence « Les confréries Gastronomiques » par D TESTUD à 18h30 à la coccinelle
- **Dimanche 20 août** : Brocante toute la journée en centre-bourg et concert de Chantalle, du Mississippi au St Laurent de 12h à 14h à la coccinelle
- **Mercredi 23 août** : Conférence « un an au pays de Soviets » avec Pierre HELLEPUTTE à 18h30 à la coccinelle
- **Samedi 26 août** : concert Piano à roulettes à 19 h à la coccinelle
- **Mercredi 30 août** : Conférence sur le réchauffement climatique avec Alban CASSUS à 18 h30 à la coccinelle
- **Samedi 2 septembre au mardi 26 septembre** : Exposition des œuvres de Andrée MARREL à la coccinelle
- **Vendredi 8 septembre** : Conférence de Anna REMUZON animatrice du patrimoine à 18h30 à la coccinelle
- **Samedi 9 septembre** : Concert « Du vent dans les bronches », à 19h George à la Coccinelle
- **Mardi 12 septembre** : Atelier création à la coccinelle à 14h à la coccinelle
- **Samedi 28 octobre** : Halloween place du Marchédial avec Allègre festiv'
- **Dimanche 12 novembre** : Commémoration de la victoire du 11 novembre 1918
- **Samedi 25 novembre** : Sainte Barbe, messe, défilé, et cérémonie ouvert au public à la caserne des sapeurs-pompiers

Le retour de l'AGUMAAA

L'AGUMAAA: (l'association qui gère le centre George Sand) organise une "journée des associations" le 9 septembre à partir de 11h pour relancer une année scolaire en beauté et proposer ses services aux autres associations de Allègre.

Alègre médiéval

Le fameux festival médiéval de Allègre aura lieu le 15 & 16 juillet: il y aura au programme:

- Des combats de chevaliers
- Des spectacles
- Un marché Artisanal
- Des campements
- De la musique
- Des jeux pour enfants
- Du tir à l'arc
- Un spectacle de feu
- Des tavernes



Les amis d'allègre

L'association des amis d'allègre aura bientôt un nouveau site tout neuf avec tous les articles concernant l'histoire & le patrimoine de la commune.

AGENDA

- La Coccinelle est ouverte les mercredis et les samedis de 9h à 12h et du lundi au dimanche de 15h à 18h.
- Rendez-vous à la coccinelle les lundis pour des cours de chant à partir de 14h les mardis à partir de 20h pour jouer au tarot ou à la belote, et les jeudis au club d'échecs à partir de 14h
- Le cinéma au Centre George Sand : voir le site de l'Agumaaa ou les flyers dans les commerces
- Les visites guidées du village uniquement en groupe sur demande au 06 49 25 70 08
- Du 3 juillet au 30 août : Exposition d'artisanat d'arts. Carrefour des créations
- Du 1 juillet au 31 août : La galerie de la Tour ouvre 7 place de l'ancienne Halle. Exposition des créations de l'artiste François Riou. Visite uniquement sur RDV au 06 32 53 99 38
- Du 22 juin au 6 juillet : Exposition de photographie « pays de neige » de Philippe BOUSSEAUD à la coccinelle
- Mardi 4 juillet: Scrabble de 14h à 16h
- Samedi 8 juillet : Concours de pêche au plan d'eau de Céaux d'Allègre
- Mercredi 5 juillet : Conférence « fleurs de BACH » à 18h30 avec Martine FRICOU à la coccinelle
- Samedi 8 juillet au vendredi 14 juillet : Exposition des œuvres d'André GOEZU à la coccinelle
- Mardi 11 juillet : Atelier création de 14h à 16h30 à la coccinelle
- Jeudi 13 juillet : Conférence sur Germaine TILLION « Une ethnologue en Algérie » Germaine Tillion mémoire d'Allègre à 18 h à la coccinelle
- Jeudi 13 juillet : restauration rapide, bal, organisé par l'amicale des sapeurs-pompiers, feux d'artifice à la Potence
- Samedi 15 et dimanche 16 juillet : Fête médiévale organisée par Allègre Médiéval
- Samedi 15 juillet au jeudi 27 juillet : Exposition des œuvres de Gérard RIEFFEL à la coccinelle
- Mardi 18 juillet : Expression artistique Léa PALUSZKA de 14h à 17h à la coccinelle
- Mercredi 19 juillet : Création de bijoux avec Claire LEFEBVRE de 15h à 17h à la coccinelle

Cette paix rompue par le délire d'un dictateur, d'une idéologie, d'une faction. Cette paix qui s'acquiert au prix fort. L'histoire encore récente de notre pays en témoigne. Cette paix qui n'est jamais définitive nulle part dans le monde. Pas davantage chez nous en occident, y compris en France où l'on cultive à souhait l'art de l'exception avec une bonne dose de naïveté ou de refus de voir la réalité en face en prétendant que les catastrophes s'arrêtent à nos frontières.

Dans son message à l'occasion de la commémoration de l'armistice du 8 mai 1945, le ministre des armées l'a opportunément rappelé : « Écoutons les survivants et les vétérans qui nous transmettent la mémoire de leurs compagnons pour que leur témoignage inspire ceux qui s'imaginent leur liberté pour définitivement acquise. »

De ce conflit en Ukraine, l'Union Européenne faisant office de bouclier contre l'envahisseur sortira sans doute renforcée. Une bonne raison pour pavoiser à ses couleurs aux côtés du drapeau Français.

Dans les siècles de l'ignorance,
Les hommes se sont faits la guerre.
Dans le siècle le plus éclairé,
Ils veulent se détruire.
Quelle sera enfin la science,
Le régime, l'époque, l'âge
Où les hommes vivront en paix ?

[Olympe de Gouges](#)

Plus de 200 ans plus tard, nous n'avons toujours pas répondu. Pourtant, y a-t-il dans le monde, sur la terre une question plus essentielle que celle-ci ? Sans hésitation, NON !

GM

LE POINT SUR LES PROJETS

Réfection de la traversée :

- Réfection des réseaux secs et humides sur la tranche 1 : carrefour de la poste à carrefour de la Mouteyre. Début des travaux début courant octobre à partir du carrefour de la poste pour une durée de 5 mois environ.
- Aménagements de surfaces sur la tranche 1 : à partir d'avril 2024.
- Extension du réseau de chaleur : A partir du carrefour de la rue G. Tillion en direction du nord et à partir du carrefour de l'EHPAD actuel en direction du sud. Plus branchement du nouvel EHPAD et divers branchements rue B. Marcet à partir de vannes existantes.
- Les travaux commenceront courant juin (branchement EHPAD) puis par l'extension nord à partir de septembre et extension sud à la suite.

Aménagement du site de la Potence:

- Ce dossier élaboré par D. Croze architecte des bâtiments de France se scinde en deux parties : accessibilité au sommet et sécurisation sans porter atteinte à l'aspect visuel : c'est la première tranche de travaux. Etude : 2023 ; travaux : 2024. consolidation nécessaire sur certaines parties de l'édifice parfaitement identifiées par l'architecte. Ce sera la seconde tranche de travaux en 2025 - 2026.

Aide à la restauration des façades :

Un nouvel appel à projet a été lancé par la Région à l'adresse des villages labellisés. Le conseil municipal se prononcera sur notre candidature. L'impact visuel est fonction de la densité des restaurations. Sur la première enveloppe financière, l'aide était plafonnée à 5 000 euros sur un TTC de 10 000 euros. Les conditions seront sans doute identiques pour le nouveau projet. Renseignez-vous en mairie à partir de juillet.

Requalification de la friche :

La dépollution des sols nécessite au préalable deux nouveaux diagnostics qui sont réalisés en vue d'analyse avant fin juin 2023. Nous avons déposé une demande d'aide financière au titre du fonds vert. Un financement de la Région est peut-être possible. Quoiqu'il en soit, ce projet devra être terminé fin 2024.

Réhabilitation de l'îlot Notre Dame de l'Oratoire

(programme Petites Villes de Demain) : Le projet est validé par l'ANAH qui le financera à hauteur de 70% + 10% par la CAPEV (achats, études et travaux).

- L'OPAC s'engage officiellement pour acheter les appartements une fois en plateaux, les aménager et les mettre à la location. La démarche passera d'abord par l'acquisition des immeubles. L'étude de calibrage avec le Creuset Méditerranée est prévue en 2023.
- Ce projet englobe également la maison Prout rue du château (incendiée en 2016 et jamais reconstruite).

Embellissement du cimetière :

L'entretien des portails est réalisé : ponçage et peinture.

- Les travaux d'engazonnement continueront cet automne dans le nouveau cimetière.

Entretien des voies communales :

voie communale du Chier plus renforcement des voies communales par des emplois partiels.

Réfection du chemin de Salettes vers Sannac :

Il est pris en piste forestière.

- Réalisation si et seulement si tous les propriétaires riverains acceptent de céder la bande de terrain nécessaire à la nouvelle emprise du chemin.

Aménagement du jardin médiéval :

Trois nouveaux bacs seront installés en 2023 ainsi qu'un bassin de récupération des eaux de toiture (annexe coccinelle) pour l'arrosage des fleurs. Ce projet continue de s'inscrire dans le cadre d'un chantier international de jeunes sous l'égide de Concordia (4 août- 18 août) avec l'encadrement de plusieurs élus. Venez rencontrer les jeunes et visiter le chantier.

Animation vélo-rail:

Le Département a attribué une enveloppe de 14 000 euros pour améliorer les aires de départ à Allègre et d'arrivée à Malaguet. Le projet de rénovation de la gare de Malaguet est à l'étude par la communauté d'agglomération qui en a fait l'acquisition.

Aide à la rénovation de logements vacants:

En centre bourg (programme Petites Villes de Demain) : Vous êtes propriétaire d'un logement vacant : il est encore temps de vous renseigner en mairie car des aides à la rénovation sont disponibles.

Mise en place d'un nouveau plan de communication de la commune :

Le slogan que vous avez choisi : « Allègre, cité médiévale aux deux volcans », un nouveau logo et la reconfiguration de la couverture du bulletin municipal sont en place. La reprise du site de la mairie sera étudiée à l'automne. A consulter dans ce bulletin d'informations le résultat du questionnaire auquel vous avez répondu sur le sujet.

La Coccinelle

L'Assemblée Générale de l'association La Coccinelle s'est tenue en présence de nombreux membres le 1^{er} avril dernier. Après présentation des rapports moraux, d'activité, et financiers, par le président, le secrétaire et le trésorier, ceux-ci ont tous été approuvés à l'unanimité des membres présents ou représentés. Il a été constaté une forte augmentation de l'activité en 2022 et une bonne santé financière de l'association.

Tout ceci n'est possible que par l'investissement de nombreux bénévoles.

Pour continuer à avancer et à se développer l'association en recherche donc de nouveaux.

Le conseil d'administration a ensuite été renouvelé. Au vu du nombre de candidatures présentées il est apparu nécessaire de procéder à une modification des statuts qui ne sera possible qu'après une AG extraordinaire à tenir rapidement.

Il convient ici de saluer le travail de Thierry Cormier qui a assuré la présidence pendant les 2 ans qui ont suivi la période du Covid et qui a profondément transformé l'association.

Lors du conseil d'administration qui a suivi l'AG un nouveau bureau a été élu qui se compose ainsi :
Président : Pierre Clairet, vice-présidente : Marie-Christine Helleputte,
secrétaire : Jean-Luc Champeix, trésorier : Pierre Helleputte.

Le début de l'année 2023 a vu l'apparition de nouvelles activités : club d'échecs et atelier création. L'objectif reste toujours d'attirer un public plus nombreux et varié.

L'été sera à nouveau une période de forte croissance de l'activité : pages d'ouverture étendues, plus de concerts, d'expos, de conférences et d'autres animations.

Le Carrefour des Créations ouvrira, comme chaque année, ses portes en juillet et en août.

Venez nombreux profiter de ce lieux qui est aussi le vôtre !

- La Coccinelle est ouverte les mercredis et les samedis de 9h à 12h et du lundi au dimanche de 15h à 18h.
- Rendez-vous à la coccinelle les lundis pour des cours de chant à partir de 14h les mardis à partir de 20h pour jouer au tarot ou à la belotte, et les jeudis au club d'échecs à partir de 14h
- Il y aura un concert de Stan Misztal le 21 juin à 19h à l'occasion de la fête de la musique et un autre de Yvan Marc le 15 août



Le coin des associations

LA COOL ET VERTE : UN CONSTAT ET DES MERCI

Bien sûr, le record de participation aurait pu être très largement battu avec une météo plus généreuse mais les organisateurs ont décidé de voir le verre à moitié plein : plus de 900 participants heureux et 600 repas servis !

Rappelons juste que la cool et verte a pour objectifs :

- Mettre en valeur le patrimoine naturel et bâti de notre région.
- Offrir une image dynamique de notre village.
- Créer du lien social
- Faire preuve de solidarité vis à vis de familles dans le besoin.

La cool et verte est maintenant une manifestation reconnue dans le département voire plus. Nous avons en quelques années mis sur pied une organisation appréciée et surtout empreinte de nos valeurs (convivialité et solidarité). Tout cela a été possible grâce à l'implication de beaucoup de personnes.

Aussi, les membres du bureau de la cool et verte tiennent à remercier :

- Les sponsors qui par leur générosité nous permettent de proposer des inscriptions peu onéreuses, des animations gratuites et surtout de dégager un bénéfice que nous reverserons cette année à Benoit et à Gabin, 2 enfants qui souffrent de maladies graves.
- Les bénévoles qui par leur implication assurent la parfaite organisation de cette journée. Ils sont toujours présents et nous avons même la chance d'en accueillir de nouveaux. Mention spéciale aux sapeurs pompiers et aux jeunes sapeurs pompiers qui sont vraiment les forces vives de cette organisation. N'hésitez pas à vous joindre à nous pour vivre de l'intérieur cette petite aventure humaine.
- La municipalité qui est à l'origine de cette manifestation et qui nous soutient chaque fois que nous la sollicitons.
- Les familles de Benoit et de Gabin qui nous ont fait confiance.
- Les participants qui malgré une météo capricieuse ont répondu présent. Le record de 1200 participants tient toujours mais nous ferons tout pour le faire tomber en 2024.

Plus d'informations sur [HYPERLINK www.lacoolverte.com](http://www.lacoolverte.com)

EN BREF

1) Installations :

- **Entretien d'espaces verts et petits bricolages**
Fabien BOUDOUL : 06.45.92.14.75
fabien.ms@gmail.com
- **Ouverture d'un cabinet dentaire**
Belkacem KERRATIA - maison de santé pluridisciplinaire
- **Ouverture d'une maison de l'édition « Cap de l'Etang » et d'une librairie**
Bruno SALGUES- 25 rue Porte de Monsieur
- **Ouverture d'un magasin de vêtements « LV43 boutique »**
Laetitia VIALLET- rue du mont Bar-
- **Ouverture de la terrasse du mont Bar**
Virginie JAYLES - hôtel-bar- restaurant
7 rue du Fangeas-



2) Départs :

- * **Fermeture du cabinet de pédicure - podologue**
maison de santé
- * **Fermeture du dépôt de pain - pâtisserie**
avenue de la gare

3) Entretien des espaces verts :

- Suzanne et Roselyne, nos adjointes, vous accueilleront avec plaisir pour un coup de mains même ponctuel : désherbage, arrosage...
- L'eau d'arrosage sera pompée dans une cuve enterrée à Fonteline. Elle provient du trop plein des captages de Fonteline.

4) Nouveauté à la bibliothèque Germaine Tillion:

- **Service Altibox:** Le service altibox permet d'accéder chez soi à un service de streaming

- à des films de cinéma
- à des dormations
- à la presse à domicile
- à de la musique

5) La ludothèque

La ludothèque dispose de 60 nouveaux jeux accessible au prêt à jouer sur place

6) Réunions des commissions municipales :

chaufferie : 01/03/2023 ; 09/03/2023 - voirie- cimetièr : 06/03/2023 - urbanisme : 10/03/2023
animations/subventions : 13/03/2023 - cadre de vie - camping : 16/03/2023 ; 22/03/2023 -
réunion d'élus : 10/05/2023 -
animations/subventions : 13/03/2023 - cadre de vie - camping : 16/03/2023 ; 22/03/2023 -
réunion d'élus : 10/05/2023 -

7) Personnel communal :

Le contrat de Stéphanie RIAS cheffe de projets Petite Ville de Demain (PVD) est reconduit à l'unanimité par les élus pour une période de 18 mois. Elle est salariée de la communauté d'agglomération et elle partage son temps de travail entre les communes d'Allègre et Vorey sur Arzon. Son rôle est de gérer les projets de la commune : requalification de la friche, réfection de la traversée d'Allègre, résorption de l'habitat insalubre (ilot NDO), accessibilité et sécurisation du site de la Potence puis consolidation, actualisation d'un plan de communication ... Toutes aides déduites, la participation financière de la commune est de 3 711 euros sur l'année 2022.

Le conseil municipal s'est prononcé à l'unanimité pour l'embauche de Elodie VAUZELLE dans le cadre d'un contrat en alternance école - entreprise sur une période de 10 mois avec 3 jours par semaine à l'école, à compter de septembre 2023, à la demande des enseignantes de l'école Jean Macé. Le salaire (exempt de charges) sera partagé à parts égales avec la commune de Monlet (RPI), soit pour chaque commune : 5 463 euros au total.

Amélie PAGNEUX a pris ses fonctions d'ATSEM en classe maternelle à l'école Jean Macé suite à la disponibilité sollicitée par Isabelle LEYDIER.

COMPLEMENTS D'INFORMATIONS

Le label Petite Cité de Caractère :

Nous l'avons obtenu en 2017 et renouvelé en 2022. En 5 ans, nous avons reçu 200 000 euros de subventions de la Région à investir dans l'embellissement du centre bourg : amélioration des espaces publics, aide à la restauration des façades des particuliers, accessibilité et sécurisation de la Potence.

Nous avons également obtenu 200 000 euros sur la première tranche de travaux de la traverse pour les aménagements des surfaces (réalisation 2024).

En 2022 nous avons renouvelé sans difficulté le label jusqu'en 2027 car nous avons satisfait au cahier des charges imposé. Dans ce dernier ne figure pas seulement les améliorations du patrimoine, mais également l'animation du centre-bourg. A ce titre, la coccinelle, le marché hebdomadaire, des magasins éphémères (carrefour des créations) et des manifestations (cool et verte, fête médiévale, festival des 3 chaises, halloween, vide-greniers, fête de la musique etc ...) sont des éléments incontournables sans lesquels le label ne serait pas renouvelé par la commission nationale. Les commerces bénéficient d'une fréquentation forcément plus importante. Les transactions immobilières par ailleurs très nombreuses doivent également profiter de cette exposition.

La communauté d'agglomération du Puy en Velay (CAPEV):

Nous y sommes entrés le 01/01/2017. Son implication dans les projets, son impact dans la vie quotidienne se situent au niveau des compétences qu'elle exerce.

> Economie : La CAPEV gère la zone industrielle de Châteauneuf. Elle a donc financé la réfection de la route de Châteauneuf à partir de la place du docteur Gallaud.

> Tourisme : La CAPEV a participé à l'installation du vélo-rail en finançant le chalet de départ.

Elle a acquis la gare de Malaguet à l'arrivée pour en faire un lieu d'accueil (une étude est en cours)

> Habitat : La CAPEV est engagée auprès des communes dans la démarche PVD (Petite Ville de Demain). Elle a recruté une cheffe de projet (Stéphanie Rias) qui partage son temps entre Allègre et Vorey. La commune finance seulement 12% par an du salaire et des charges (3 711 euros /an).

Dans le projet de l'ilot Notre Dame de l'Oratoire, la CAPEV a financé la première étude dite de faisabilité. Sur le projet dans sa globalité, elle participera en complément des aides de l'ANAH. Ainsi, le montant total des subventions sur la totalité du projet (études, achats des immeubles et travaux) s'élèvera à 80%, c'est-à-dire au maximum possible.

Les aides possibles aux propriétaires de logements vacants pour réhabilitation sont toujours d'actualité (vous pouvez vous renseigner en mairie)

> Eau et assainissement : Les réseaux humides sont financés et gérés par la DEA, branche de la CAPEV en matière de réseaux. Il en va de même pour la station d'épuration.

Au niveau des eaux pluviales, les investissements sont partagés à parts égales entre commune et DEA.

> Mobilité : Les services apportés et gérés par la CAPEV sont :

- * le TAD (Transport A la Demande) : se renseigner en mairie
- * le transport PMR (Personne à Mobilité Réduite) : se renseigner en mairie
- * la voiture électrique à disposition de toute personne ayant le permis de conduire.
- * les transports scolaires

> Petite enfance : La CAPEV a en charge la crèche d'Allègre. Le fonctionnement est assuré par délégation de service public.

> Filière bois : La CAPEV accompagne les particuliers et les communes dans le domaine de la forêt.

- * lutte contre le morcellement forestier par l'aide financière aux regroupements de parcelles.
- * accompagnement des communes pour les travaux de voirie forestière : aide technique et administrative au montage des dossiers de subvention et assistance au suivi des travaux
- * relais local pour les dispositifs d'aides aux entreprises de la filière bois.

> Fonds chaleur : groupement de commande pour une demande de subvention à l'ADEME sur l'extension du réseau de chaleur : grâce à cette initiative de la communauté d'agglomération, nous devrions obtenir une aide de 40% contre 15% sur notre seul dossier présenté à l'ADEME.

GM

Les photos du feu d'artifice & du grand prix d'Allègre

